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Área de Transcripciones 

 

CONGRESO DE LA REPÚBLICA 

PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2024 

 

SESIÓN CONJUNTA DE LA COMISIÓN ESPECIAL DE SEGUIMIENTO A LA 

ORGANIZACIÓN DE LOS JUEGOS PANAMERICANOS Y PARAPANAMERICANOS 

LIMA 2027 Y LA COMISÓN DE DEFENSA NACIONAL, ORDEN INTERNO, 

DESARROLLO ALTERNATIVO Y LUCHA CONTRA LAS DROGAS 

(Matinal) 

(DOCUMENTO DE TRABAJO) 

 

MIÉRCOLES 20 DE NOVIEMBRE DE 2024 

PRESIDENCIA DE LAS SEÑORAS DIANA GONZALES DELGADO y  

ADRIANA TUDELA GUTIÉRREZ  

 

—A las 11:20 h, se inicia la sesión. 

—El proceso de transcripción se ha desarrollado con bastante 

dificultad por los frecuentes vacíos de una grabación con equipo 

idóneo y probablemente la débil señal de conexión a Internet; 

lo que resulta en un texto con un sinnúmero de ininteligibles. 

(Pausa). 

La Señora PRESIDENTA.— Buen día a todos. 

En nombre de la Comisión Especial de Seguimiento a la 

Organización de los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos 

Lima 2027, y de la Comisión de Defensa Nacional, Orden Interno, 

Desarrollo Alternativo y Lucha contra las Drogas, les damos la 

más cordial bienvenida a esta sesión conjunta. 

Señores secretarios técnicos, por favor, sírvanse comprobar el 

quorum de la Comisión de Defensa. 

El SECRETARIO TÉCNICO pasa lista: 

Señores congresistas Tudela Gutiérrez.  

La señora TUDELA GUTIÉRREZ (AP-PIS).— Presente. 

El señor FLORES ANCACHI (PP).— Flores Ancachi, presente. 

El SECRETARIO TÉCNICO.— Ancachi, presente. 
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Kamiche Morante. Kamiche Morante ha presentado (…?) Montoya 

Manrique (); Montoya Manrique (…?) (…?) Bazán Calderón (…); Bazán 

Calderón (…) (…?) 

El señor BUSTAMANTE DONAYRE (FP).— Bustamante, presente. 

El SECRETARIO TÉCNICO.— Bustamante, presente. 

(…) (…?) 

El señor BAZÁN CALDERÓN (RP).— Bazán Calderón. 

El señor FLORES ANCACHI (PP).— Flores Ancachi, a favor. Presente. 

El SECRETARIO TÉCNICO.— Chirinos Venegas (); Chirinos Venegas.  

El señor CHIABRA LEÓN (APP).— Chiabra, presente. Buenos días. 

El SECRETARIO TÉCNICO.— Chiabra, presente.  

Chirinos Venegas (); Cueto Aservi (); Gonza Castillo (); Gonza 

Castillo (); Lizarzaburu, Lizarzaburu (…?) Martínez Talavera (); 

Martínez Talavera (); Montalvo Cubas (); Muñante Barrios (); 

Muñante Barrios.  

Con su anuencia, señora presidenta, vamos a llamar a asistencia 

a la Comisión Especial de Seguimiento a la Organización de los 

Juegos Panamericanos y Parapanamericanos Lima 2027, en la sesión 

conjunta con la Comisión de Defensa Nacional, Orden Interno, 

Desarrollo Alternativo y Lucha contra las Drogas, el día de hoy, 

miércoles 20 de noviembre del 2024, en las instalaciones del 

Colegio (…    ?) Tiro, ubicado en la avenida Jorge Chávez, puerta 

1 Santiago de Surco de la Base Aérea Las Palmas. 

Congresista Gonzáles Delgado. Congresista Gonzáles Delgado, 

presente. 

Congresista Tacuri Valdivia. Congresista Tacuri Valdivia, 

presente. 

Congresista Cueto Aservi, se encuentra de licencia.  

Congresista Bazán Calderón. Congresista Bazán Narro se encuentra 

de Licencia. 

Congresista Bellido Ugarte (); congresista Bellido Ugarte ha 

consignado su asistencia a través del chat de Microsoft Teams a 

las once horas con veintiún minutos. 

Congresista Chiabra León. 

El señor CHIABRA LEÓN (APP).— Presente. 
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El SECRETARIO TÉCNICO.— Congresista Chiabra León, presente. 

Congresista Cruz Mamani (); congresista Cruz Mamani (); 

congresista Flores Ancachi. 

El señor FLORES ANCACHI (PP).— Flores Ancachi, presente. Flores 

Ancachi, presente. 

El SECRETARIO TÉCNICO.— Congresista Flores Ancachi, presente. 

Congresista Revilla Villanueva (); congresista Revilla 

Villanueva (); congresista Williams Zapata. 

El señor CRUZ MAMANI (PL).— Cruz Mamani, presente. 

El SECRETARIO TÉCNICO.— Congresista Williams Zapata, presente. 

Congresista Zeballos Madariaga, se encuentra de licencia. 

Señora presidenta, han llamado asistencia seis congresistas 

presentes; el quorum de reglamento es de seis congresistas, por 

lo que puede dar inicio cuando usted lo considere pertinente. 

El señor KAMICHE MORANTE (APP).— Disculpe, señor secretario, 

¿consignó usted mi asistencia? 

El señor CRUZ MAMANI (PL).— Igual, Cruz Mamani, si se me escuchó, 

por favor, presente. 

El señor KAMICHE MORANTE (APP).— Yo consigné mi asistencia por 

el chat, pero no escuché que hayan nombrado mi nombre; valga la 

redundancia, por favor, me confirma. 

—Párrafo inaudible. 

La señora  .— (…)(…) Estimados congresistas invitados, (…) 

(…) mantenimiento, conservación y uso de las de la (…) Estas 

instalaciones está (…?) quienes (…?) (…) (…?)es importante (…) 

(…?) 

Entonces, en ese sentido podemos preocuparnos (…?) que permitan 

que el programa (…) (…?) cada uno de los (…)(…) (…)… 

Entonces, en ese sentido, podemos preguntar (…) que permitan que 

el programa (…); para ello existen los (…) (…) y uno de los 

grandes (…?)obviamente sabemos (…?) (…) sin embargo, (…) no voy 

a decir que confunden nuestros Juegos Panamericanos, (…) (…) y 

este (…?) fiscalización (…) son (…) para asegurar que esas 

instalaciones (…?) que antes (…) otras necesidades (…) para 

seguirles ayudando (…) (…)  

—Hasta el final inaudible. (2) 
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La señora PRESIDENTA.— (Problemas con el audio) congresistas 

[…?], así como el congresista Montoya, la congresista Chirinos 

y el congresista Bazán (Problemas con el audio).  

Por lo tanto, […?]. 

El señor  .— […?], presidenta de la Comisión de Defensa 

Nacional[…?], señores congresistas, […?]. 

El que les habla es el coronel de brigada …(…?) 

(Problemas con el audio), situación actual de (Problemas con el 

audio). 

Definitivamente todos los integrantes de la comisión de […?], 

que se está realizando desde el año 2019, en la cual (Problemas 

con el audio). 

(Problemas con el audio) cómo miramos este tema […?],(Problemas 

con el audio). Y en la gestión actual 2024 […?]. 

La siguiente. 

(Problemas con el audio). 

[…?] en el tema de la inversión (Problemas con el audio). 

El compromiso (Problemas con el audio) financiera (…?) 

Siguiente, por favor. 

(Problemas con el audio) en convenio […?] 2017. 

La siguiente, por favor. 

Allí, señores congresistas, entrega de […?]. 

Realizar la transferencia contable y la transferencia (Problemas 

con el audio) en hacer la nota contable […?]. (Problemas con el 

audio), recibe el presupuesto del Estado peruano. 

(Problemas con el audio) 

La siguiente, por favor. 

Estos son los cuatro IOARR[…?](Problemas con el audio) y la […?]. 

(Problemas con el audio) 

Sin embargo, (Problemas con el audio). Anteriormente se 

nombraron, […?], se corrige (Problemas con el audio) . Y 

retomamos en febrero la solicitud de transferencia […?]. 
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La siguiente, por favor. 

Toda documentación se solicita…  

La siguiente, por favor. 

(Problemas con el audio). 

El informe general, en resumen, […?]. Se debe hacer una inversión 

(Problemas con el audio), a fin de poder dar (Problemas con el 

audio). 

Lo que se está solicitando acá es el coliseo, hay que hacer una 

serie (Problemas con el audio), tanto la parte técnica 

[…?].(Problemas con el audio), porque toda la instalación de 

acuerdo a las […?], en este caso, (Problemas con el audio), en 

el año 2019 […?] 

Igualmente tenemos que realizar (Problemas con el audio)a las 

pistas […?] […?]  […?] . Esa es la recomendación que […?]. 

Gracias. 

La señora PRESIDENTA.— Agradecemos la presencia del general de 

brigada […?](Problemas con el audio). 

A continuación, se concede el uso de la palabra al señor teniente 

general […?][…?]  […?]  de la Base Aérea de Las Palmas. 

El señor  .— […?], muy buenos días. 

(Problemas con el audio) 

El señor  .— (Problemas con el audio) 

Respecto a (Problemas con el audio), con la intención de ser 

empleados para los Juegos Panamericanos del mismo año. 

En los últimos años, […?] dado […?]. Estos son algunos 

deportistas que han podido (Problemas con el audio), e incluso 

tenemos a un personal […?]. 

Se ha realizado una serie de eventos […?], (Problemas con el 

audio). 

En cuanto al empleo por parte (Problemas con el audio), también 

observamos que hay un aumento considerable de […?] 2019, con 124 

deportistas. A la fecha (Problemas con el audio). 

La Fuerza Aérea, por intermedio de […?],encargada de […?]  […?]   

suscribió un convenio con el IPD. Ese convenio estuvo vigente el 

año 2021 al 2023. Ya caducó (Problemas con el audio). 
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(Problemas con el audio)  

Esto es parte de lo que consiste el presupuesto […?] que ronda 

por […?] anual. 

[…?] […?]  […?] 

Con respecto al proyecto de inversión (Problemas con el audio), 

actualmente (Problemas con el audio). Porque si bien es cierto 

la declaración (Problemas con el audio). 

(Problemas con el audio) para poderle hacer entrega de todos 

[…?]. 

(Problemas con el audio), de las cuales (Problemas con el audio), 

y otras a lo que es saneamiento de agua y desagüe. Además, 

(Problemas con el audio) […?] […?]  […?] directamente. 

Todo esto se maneja actualmente […?],. 

(Problemas con el audio)  

La Fuerza Aérea ha asumido el pago mensual del consumo (Problemas 

con el audio). Eso nos significa (Problemas con el audio) 

aproximadamente anual, (Problemas con el audio) 

Aparte de lo señalado […?] […?] o la señalética, tenemos personal 

de servicios de seguridad, […?], y también (Problemas con el 

audio), tema de servicio de agua y desagüe. Este (Problemas con 

el audio) mundial. 

(Problemas con el audio). 

(Pausa). 

El señor  .— Un segundo, un segundito. 

El señor  .— Bueno, el agua (Problemas con el audio). 

Afortunadamente […?] (3) pero […?] 

[Grabación ininteligible]. 

Estos problemas que yo estoy mencionando no están considerados 

[falla en la internet]. 

[…] el agua saliendo. […?] […?] 

Eso es la primera vez que escucho […] 

—Grabación con equipo inidóneo completamente ininteligible e 

imposible de transcribir. (4) 
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La señora  .– ...de que hay graves problemas para nosotros 

y junto con ello, voy a repetir después a la finalidad del 

proyecto, pero también tengo unas preguntas para el ejército, 

cuando dice, [...?] se ha hecho una [...?] sino que las [...?] 

se había [...?] faltaba hacerse. 

Luego, la vista del [...?] en la carencia de espectáculos 

digital, [...?] la razón que está [...?] hace la lista [...?] es 

una, no sé, si [...?]  

porque no solamente necesitamos [...?] sino que necesitamos 

[...?]. 

Y, finalmente, [...?] de la relación que nos dice el general, y 

la fuerza aérea, respecto a que estamos [...?] problema, no 

solamente están el lado [...?] sino que los [...?] fuerza aérea. 

Y que si le sacan [...?] se va a caer, no [...?] repito, cada 

vez de [...?] nos va a dar un [...?] 

Entonces, y también [...?] se refiere. 

Finalmente, [...?] que pruebe, [...?] que les pueda sentir, 

entran en funcionamiento, cuando [...?] 

Si la economía, para [...?] generar, [...?] y así poder hacer 

[...?]  

[...?] estaba [...?] presupuesto. 

Esta [...?] que visite [...?] se hace mantenimiento, también 

requiere [...?] son [...?] para [...?] tienen unos [...?]y eso 

cuesta mucha plata. 

Y cuando vimos esta [...?] obligado a [...?] 

Que en Chile ya tenía un problema [...?] irresponsable de que 

[...?] en Chile [...?]  

No tiene forma de [...?] principal de [...?] 

Entonces, [...?] las pocas [...?] de recursos para [...?] de un 

presupuesto [...?] tiene que estar al final [...?] 

[...?]  

Y, obviamente, es [...?]  

La señora  .– [...?] [...?] 

El señor  .– Una gran [...?]  

Quienes estamos [...?] antes en la [...?] 
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El Poder Ejecutivo, en una u otra manera [...?]  

Pero también [...?] preocupación [...?] dentro de la comisión 

[...?]  

Que, finalmente, salvaguardar [...?] impuesto a lo que [...?]  

Sirva mucho [...?] porque si [...?] [...?] 

Y hasta ahora [...?] un porcentaje para lo que es el [...?] un 

porcentaje para lo que es salud, porque realmente el tema de la 

[...?] puedan tener algunas [...?]  

[...?] seguimos [...?] pero igual, es una adenda [...?] se 

pusieran [...?]  

Pero, en fin, [...?] seguimiento sobre [...?] 2024, [...?] ya 

está en [...?] 

[...?] y toda la [...?] mantenimiento para [...?] las actividades 

[...?]  

Para el próximo año, [...?] Ayacucho [...?] 

Creo que lo fundamental de [...?] es lograr que toda las 

instituciones [...?] cada [...?] su espacio, cada [...?] es un 

[...?]  

Y cuando [...?] y no se esta [...?] la propuesta de que [...?] 

para el [...?] anterior, [...?] de presupuesto, [...?] 

[...?][...?] 

El señor  .– [...?] 

[...?] 

Esta ley [...?] engañarnos [...?]  

Hay un [...?] no se pueda [...?]  

En tal sentido, [...?] si veo también [...?]  

Entonces, para [...?]  

[...?]  

Esa PPT, [...?] [...?][...?][...?] 

[...?] [...?][...?] ... (5)  

(Inaudible). 

(Intervención fuera del micrófono). 
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La señora PRESIDENTA.— No habiendo más participaciones, se cede 

la dirección de la sesión a la congresista Adriana Tudela 

Gutiérrez. 

—Asume la señora Adriana Tudela Gutiérrez, presidenta de la 

Comisión de Defensa Nacional, Orden Interno, Desarrollo 

Alternativo y Lucha contra las Drogas. 

La señora PRESIDENTA.— Gracias. 

(Intervención fuera del micrófono). 

Si no hay objeción por parte de ningún señor congresista, se 

dará por aprobada. Ha sido aprobada.  

Se levanta la sesión, siendo las […?]. 

—A las 12:30 h, se levanta la sesión. 


